

ados

stratégicos, para su mejora del medio

en los que era más número de contenedores es la citada técnica que crea una orla la salubridad

na primavera se va 6 contenedores de posterior reciclado, en lugares que utimo centros de la gios y centros de

a y reciclado del el vidrio, contribuyen de los residuos ne un considerable a, de combustible,

tenedores de papel nedores de vidrio puntos de nuestra o tuvieron un uso gún informa el go de 1993 se recoedores un total de o, procedente de , etc, y se ha come y mejor uso de or parte de los ciu-



La campaña de limpieza ha actuado sobre 14 vertederos

1. Vertedero de San Esteban, en la margen derecha de la carretera a El Villar y la barriada Libertad.
2. Vertedero de la Rincona, en la margen izquierda de la carretera a Almodóvar.
3. Vertedero Camino de los franceses, próximo a la vía férrea del AVE, salida hacia Córdoba.
4. Vertedero de La Bachillera, en la variante de Repsol.
5. Vertedero de "El Terri", en la margen izquierda de la carretera de salida hacia Córdoba.
6. Vertedero de Cuevas del Conde, en la margen derecha de la carretera a Mestanza.
7. Vertedero Calle Méjico, al final de la calle del mismo nombre.
8. Vertedero Camino Mina del Norte, en el camino que une el Pozo Norte con la barriada de San Esteban.
9. Vertedero final calle Caridad, en la calle del mismo nombre.
10. Vertedero entre carreteras de variante Repsol y frente al Polígono Sepes.
11. Vertedero Caminos del AVE, camino que discurre desde la Virgen de Gracia hasta el término de Argamasilla.
12. Vertedero carretera de Argamasilla, en terrenos de propiedad privada entre la carretera y la vía del AVE en la margen izquierda dirección Madrid.
13. Vertedero terrenos RENFE, entre la calle Cardenal Monescillo y la vía del AVE.
14. Vertedero repetidor TV, en el Cerro de San Sebastián junto al depósito del agua.

Un servicio municipal gratuito retira los muebles viejos, electrodomésticos u otros enseres de gran tamaño en la propia puerta de casa.

Los ciudadanos pueden llevar directamente escombros y residuos al vertedero municipal, situado en la carretera de El Villar.

preparativos de las II Jornadas sobre Ciudades Saludables se celebrarán en Mayo, organizadas por la Consejería de Salud y el Ayuntamiento

Formulas para crear un entorno saludable, a debate en Puertollano

Los miembros de los Comités organizador y científico están ultimando los preparativos para las II Jornadas Saludables, que se celebrarán en Puertollano los días 18, 19 y 20 de mayo. En este foro, once municipios que integran la red de Ciudades Saludables de Castilla-La Mancha, debatirán las formulas para fomentar la salud de los ciudadanos y proteger el Medio Ambiente, considerado como el pilar para preservar la salud de todos.

Las Jornadas sera "La salud en entornos saludables", mayo organizadas por la Consejería de Salud y el Ayuntamiento de Puertollano, con la colaboración de la Federación de Municipios y Provincias de Castilla-La Mancha. En estos días, expertos de diferentes municipios debatirán sobre formulas para conseguir entornos saludables.

Como parte de la red de Ciudades Saludables de la región, al igual que los municipios que estarán participando en el foro. A lo largo de las Jornadas de Puertollano llegaremos a desarrollar iniciativas para defender un Medio Ambiente saludable.

En estas Jornadas, cabe destacar las actividades de sensibilización y control de vertederos, de vacunación anti-rabia, de control e información en puntos de venta de alimentos donde se



Reunión de los miembros del Comité Organizador de las II Jornadas sobre Ciudades Saludables.

servir como ejemplo, para que trabajen en condiciones higiénico-sanitarias correctas. Asimismo, se gestionó la obtención del carnet de manipuladores de alimentos, y se intensificaron las inspecciones y visitas.

En total, el pasado año se realizaron 254 visitas, especialmente relacionadas con viviendas en mal estado de higiene, molestias causadas por animales, recogida de animales abandonados, existencia de

ratas o insectos, limpieza viaria o información sobre tenencia de animales.

Como se ve, éstos y otros muchos factores influyen en la consecución o no de una ciudad saludable, en la que se eviten situaciones que puedan acarrear enfermedades, insalubridad, ruidos, contaminación, etc. De hecho, el binomio salud/enfermedad está íntimamente relacionado con factores físicos, sociales y medioambientales.

Para preparar todos los aspectos de las Jornadas, han sido nombrados recientemente dos comités. El comité organizador, responsable del soporte administrativo y burocrático, está presidido por María Gracia González Mozos, concejala del PSOE, y tendrá como vocales a Mariano Sánchez Cepa, Pilar Simón Soriano y Petra Sánchez Bonales. Intervienen como asesores los concejales y coordinadores de las ciudades pertenecientes a la Red Regional de Ciudades Saludables.

El comité científico lo preside Ricardo Ruiz Fernández, delegado de Sanidad, y cuenta con un total de 18 vocales.

Los expertos destacarán la importancia tanto de una actuación eficaz de los poderes públicos, como de la participación activa de los ciudadanos. No en vano cada persona es responsable de su propia salud,

a través de hábitos saludables (no fumar, beber con moderación, ingerir comidas sanas, hacer algo de deporte, etc) y de saber cómo actuar ante factores externos que pueden poner en peligro su salud (ratas, insectos, animales muertos, residuos,...).

En la presentación de las Jornadas, el pasado 3 de marzo, la concejala socialista y presidenta del comité organizador, María Gracia González, avanzó que las empresas de Puertollano tienen previsto presentar comunicaciones sobre aspectos relacionados con la Ciudad y su salud.

Por su parte, el Alcalde de Puertollano, Manuel Juliá, hizo hincapié en la obligación inspectora de los ayuntamientos, así como la responsabilidad de los ciudadanos en cumplir las distintas ordenanzas municipales. Las ciudades, dijo, deben tener "unos servicios técnicos municipales que den respuestas rápidas a problemas puntuales que puedan surgir."

Durante los meses de Mayo a Julio del pasado año se realizaron 450 encuestas entre la población de nuestra Ciudad, tomando distintos grupos de edad, sexo y barriadas, con el fin de diagnosticar la "salud" de Puertollano. Los resultados de la encuesta se presentarán en las Jornadas del próximo mes de Mayo. ■